

INTRODUCCION

La Gerencia Ambiental Municipal, es la Oficina Municipal encargada de administrar, proteger, defender y conservar los recursos naturales del Municipio en beneficio de la población, basada en aplicación de las Leyes y sus Reglamentos vigentes.

Informe de Actividades Portal de Transparencia

Departamento: Gerencia Ambiental Municipal

Periodo 01 al 28 de Febrero, 2019

Presentado por: Lic. Jose Antonio Fuentes

Gerente Ambiental Municipal



Presentado fecha: 08 Marzo 2,019



Febrero 2019

Informe de Actividades Portal de Transparencia

Departamento: Gerencia Ambiental Municipal

Periodo 01 al 28 de Febrero, 2019

Presentado por: Lic. Jose Antonio Fuentes

Gerente Ambiental Municipal

Presentado fecha: 08 Marzo 2,019



Febrero 2019

INTRODUCCION

La Gerencia Ambiental Municipal, es la Oficina municipal encargada de administrar, proteger, defender y conservar los recursos naturales del Municipio, en armonía con la población, basado en aplicación de las Leyes y sus Reglamentos vigentes y Ordenanzas Municipales.

Con el objetivo de realizar el reporte de la recaudación y extensión de permisos correspondientes al Departamento se presenta el Informe del Periodo correspondiente del 04 Febrero al 01 Marzo de 2019, mismo que se integrara al Portal de Transparencia de la Municipalidad de La Ceiba.

Servicios Prestados por la Gerencia Ambiental Municipal

- Autorización Corte de Árbol/Corte Parcial
- Autorización Uso de Sonido
- Autorización Corte y Nivelación Terreno
- Autorización Licencia de Aprovechamiento de Aguas Superficiales/Subterráneas
- Autorización Licencia Aprovechamiento Comercial/No Comercial
- Atención Denuncias Ambientales
- Atención Solicitud de Patronatos
- Extensión Constancia de Estado Actual Proyecto Categoría 1,2,3,4
- Extensión Constancia Ambiental (Proyecto que no requiere Licencias)
- Extensión de Constancia de Control y Seguimiento a Empresas que cuentan con Licencia Ambientales, Presentación de ICMAS
- Atención a Citatorios y Aplicación de Multas
- Control de Extracción de Material Petreo (No. Viajes que extraen Empresas Balastreras)
- Permiso de Operación (Aplicación de Valor Ambiental de Acuerdo a capacidad Instalada de Negocios)
- Licenciamiento Ambiental (Actualmente no se ha renovado el Convenio)
- Concesiones (No se otorga ningún tipo de Conexión).

INFORME DE ACTIVIDADES

Semana 04 al 08 de Febrero 2019

Se realizó gira de campo en conjunto con el departamento de Planeamiento Urbano, Catastro Municipal, Justicia Municipal por problemática de apertura de calle en la Comunidad de Satuye.

Se realizó reunión con el personal de DICOMA, empresa encargada de socializar proyectos para tratar tema de la Rehabilitación de la CA-13, desde el Puente Saopin hasta el Puente Belaire, Municipio Jutiapa, el proyecto consta de 2 Carriles, Ampliación de hombros, bahías para buses, reductores de velocidad, puentes.

Se atendió a representante de la empresa Vibro Block para realizar la explicación sobre requerimiento de Licencia Ambiental a su empresa, y a la vez el contribuyente nos expuso la problemática de los trabajos de desagüe realizados recientemente en el sector para el drenaje de aguas lluvias del Instituto La Ceiba.

Se realizó inspección en la Colonia Sutrafco para extender autorización del corte de un árbol Llama de Bosque, y elaboración de su respectivo informe técnico.

Se realizó inspección en el Boulevard La Amistad para inspeccionar el sitio y autorizar la poda de árboles en el boulevard que obstaculizan las vallas publicitarias.

Se realizó una reunión para plantear resumen del proyecto de Protección Costera con personal técnico de la Gerencia Ambiental y el regidor Gustavo Irías.

Se realizó reunión con el Doctor Mauricio Castellanos, salubrista de la empresa “Incineradora de Occidente”, sobre el manejo de desechos hospitalarios.

Reunión con personeros del INA, para solicitar información que será incorporada en el Plan de Ordenamiento Territorial.

Reunión con los regidores de la Corporación Municipal para tratar tema Relleno Sanitario La Ceiba.

Se realizó inspección en el Rio Bonito y Control y Seguimiento a Concesión Minera No Metálica.

Semana 11 al 15 de Febrero 2019

Se comenzó con la elaboración de la calendarización de actividades para la Celebración del evento mundial “La Hora del Planeta”.

Se realizó la actualización de la base de datos de extracción de material pétreo.

Se realizó inspección e informe técnico por el corte y aprovechamiento de 9 árboles a nombre de la señora Rosa Alvarado, en Aldea El Pital, Cuenca Cangrejal.

Se realizó inspección por corte de árboles, corte nivelación de terreno y descapote a solicitud del Señor Jerson Ucles representante del Proyecto “Lotificación El Dorado”, Sector Aldea El Perú, carretera CA-13.

Se sostuvo una reunión en conjunto con el Departamento de CODEM, para tratar asuntos relacionados con la “Lotificación El Dorado”; ubicado en el sector Aldea El Perú, mismo que comenzó actividades de construcción sin su respectivo permiso de construcción.

Se realizó la transcripción de la Tabla de Categorización Ambiental Acuerdo Ministerial 016-2015.

Se participó en exhumación de cadáver en Aldea Granadita, en acompañamiento al Ministerio Público.

Se realizó inspección en el Centro Universitario Regional Litoral Atlántico C.U.R.L.A. por la solicitud de corte de árbol.

Se realizó inspección de control y seguimiento a la empresa “ENERGUA S.A.”, Proyecto Categoría 3.

Se realizó inspección en aldea Corinto, por solicitud de corte y nivelación de terreno.

Se realizó inspección en local de venta de hierro (Acero) contiguo a Repuestos Caby, para la aplicación tasa ambiental y categorización ambiental.

Se realizó inspección de corte de árbol de Cedro en la Colonia San Isidro.

Se realizó inspección en el Sector de la Colonia El Confite donde se están realizando proyecto “Sucursal LACTHOSA LA CEIBA” para evacuar solicitud de corte de árbol, corte nivelación y descapote de terreno.

Se participó en reunión con representantes de la Universidad Politécnica de Ingeniería (UPI), donde se realizó la presentación de proyectos enfocados en Mitigación de erosión costera y restauración de playas, Festival de esculturas de arena.

Se realizó inspección de control y seguimiento en el negocio “Las Cascadas Lodge” ubicada en la cuenca cangrejal para poder categorizarla en la Tabla de Categorización Ambiental.

Se realizó inspección en el Hotel Tropical arriba de Ditex y en Restaurante ubicado en Plaza Premier para categorizarlo según Acuerdo Ministerial 016-2015.

Semana 18 al 22 de Febrero 2019

Informe Gira Secretaria de Recursos Naturales y Ambiente

Lunes 18 y Martes 19 de Febrero 2019

Se programó a solicitud de La Corporación Municipal, en el sentido de formar parte de una comisión integrada por los Regidores: Gustavo Irías, Ricardo Azcona, Alba Zavala, German Cruz, Mauricio Calix, el Comisionado de Transparencia Engels Bustillo y los Jefes de Ingeniería y Gerencia Ambiental, Roberto Martínez y José Antonio Fuentes Respectivamente.

La gira se realizó con el propósito de sostener reunión con el Secretario de Estado en los Despachos de MIAMBIENTE, para analizar diferentes temas ambientales a ser coordinados entre ambas instituciones.

Visita a la municipalidad de Comayagua, para conocer la experiencia del manejo del Relleno Sanitario, el sistema municipal de agua potable y la construcción del aeropuerto Internacional de Comayagua.

Lunes 18 de Febrero, Reunión de Trabajo MIAMBIENTE. Con la presencia del Ing. José Antonio Galdámez (Secretario de Estado en los despachos de MIAMBIENTE, el Ing. Carlos Alberto Pineda Fasquelle (Sub Secretario de Recursos Naturales y Ambiente), los Directores de Dirección de Evaluación y Control Ambiental (DECA), Dirección de Gestión Ambiental, Secretario General, Directora de Recursos Hídricos, La Directora de Responsabilidad Social Empresarial y por parte de la Municipalidad el Doctor Jerry Francisco Sabio y la comitiva descrita en la sección Introdutoria. En esa reunión se analizaron diferentes temas ambientales a ser coordinados por ambas instituciones, a) Hora del Planeta, b) CREDIA, c) Delegación del Licenciamiento Ambiental, d) Térmica La Ensenada, e) Erosión Costera, f) Redefinición de los límites del Parque Nacional Nombre de Dios, g) Mejoramiento de los Esteros y recurso Hídrico.

Visita a las Oficinas Centrales de la Asociación de Municipios de Honduras

Martes 19 de Febrero, Visita a La Municipalidad de Comayagua: en la Municipalidad fuimos recibidos por el Regidor Luis Alonso Fuentes, quien expuso la experiencia de éxito de esa Municipalidad en el manejo de varios temas colectivos asimismo expuso sobre la Visión del Alcalde Municipal, se acompañó de la responsable de la Unidad Municipal Ambiental, y los Ing. Responsables del manejo de los residuos sólidos dentro del Municipio. EL Lic. Luis Alonso expuso que el abordaje de los temas de experiencia de la municipalización del agua, manejo de residuos sólidos, disposición final en el relleno sanitario y conocer los avances de la Construcción del Aeropuerto Internacional de

Comayagua, requería de varios días en especial lo relativo a los residuos sólidos (al menos dos días), En tal sentido propuso desarrollar una agenda con una presentación de la experiencia del Relleno Sanitario y realizar la visita a las instalaciones del aeropuerto Internacional de Comayagua y dejar para una gira posterior la experiencia de la municipalización del agua.

Seguidamente se procedió a realizar presentaciones de las experiencias en lo relativo al manejo de los residuos sólidos en el Municipio de Comayagua, por parte del equipo técnico y en horas de la tarde se visitó las instalaciones del Relleno Sanitario.

Los funcionarios de la Municipalidad de Comayagua realizaron gestiones con la Concesionaria encargada de la construcción del Aeropuerto para poder realizar ingreso a las instalaciones, en las cuales se hizo un recorrido con uno de los Ingenieros residentes, haciendo un recorrido por la totalidad de las instalaciones y a su vez procediendo a explicar la distribución y la forma en que funcionara el aeropuerto una vez terminado, en el entendido que la fase constructiva actual solo es la primera etapa de esta obra de infraestructura. En las siguientes etapas se tiene contemplado ampliación de la terminal, ampliación de la pista y construcción de Hotel.

Observaciones. En la Reunión con MIAMBIENTE se discutió lo relativo a la Térmica de la Ensenada y el Secretario General de **Miambiente** indico que ellos cuentan con una licencia operativa y previo a iniciar operaciones deben someter el proyecto a una socialización en cabildo abierto con las comunidades del área de influencia, para lo cual la empresa ya presento ante MIAMBIENTE, Certificación de punto de Acta de la realización del Cabildo, así mismo informo que en la actualidad la empresa fue requerida en el SINEIA y tiene un plazo para poder evacuar los requerimientos, de lo contrario no se les emitirá la licencia operativa.

Se le informo al Ing. Galdámez que la Municipalidad de la Ceiba ya asumió la Presidencia de la Junta Directiva del CREDIA, a través de la Vice-Alcaldesa la Lic. Alba Zepeda, y la junta Directiva solicito una Auditoria a la Gestión anterior.

El Ing. Galdámez manifestó su voluntad de poder firmar el convenio de delegación del proceso de licenciamiento Ambiental, no obstante previo se deberá realizar una Valorización de las Capacidades de la Municipalidad, la cual se definió para realizarse del 26 al 28 de febrero en La Ceiba, en esta gira seria abordado los temas de la Hora del Planeta, Instalación de Domos.

En la evaluación se califica entre otros aspectos la capacidad técnica, Logística, Transparencia,

Se acordó que la Ing. Carmen Cartagena, Directora General de Recursos Hídricos visitará La Ceiba a partir del 5 de marzo del presente año para elaborar una agenda común de asistencia técnica.

En lo relativo a la redefinición de los límites del Parque Nacional Nombre de Dios, se determinó que se realizara una gira de campo con personal de la Municipalidad, MIAMBIENTE, ICF y la FUPNAND y poder definir una propuesta concertada en lo

relativo a la modificación de los límites del Parque Nacional Nombre de Dios en lo relativo a la Zona de Amortiguamiento.

Semana 18 al 22 de Febrero 2019

Se sostuvo la segunda reunión con el coordinador de la parte ambiental de la empresa DICOMA, la cual se encarga de realizar estudios sobre la rehabilitación de dos carriles CA-13, desde el Puente Saopin hasta el Puente Belaire, Jutiapa, Atlántida.

Se realizó Se realizó inspección en Barrio La Isla en el pozo del Hotel Quinta Real, por derrame de agua hacia la calle.

Se realizó inspección en atención a denuncia de relleno de terreno de construcción ubicada en Residencial Monte Carlo y construcción de canal de desagüe de aguas lluvias.

Se realizó inspección por denuncia por realización de relleno sin autorización en el sector oeste contiguo a Maxi Despensa, en el sitio donde se pretende realizar el proyecto “Econo-Rent a Car”.

Se realizó reunión con el personal de la Gerencia Ambiental para darle directrices por la Evolución de Valoración de Capacidades de La Municipalidad de La Ceiba.

Se atendió al Doctor Williams del centro hospitalario rural “Jungle Hospital” en Rio Viejo para la presentación del proyecto de viviendas para doctores extranjeros que vienen a brindar apoyo al hospital de Rio Viejo, y solicitud de corte y relleno de terreno para llevar a cabo el proyecto.

Se realizó atención a denuncia en residencial Villas Venecia por denuncia de material pizarra a concesionario no autorizado, se desconoce el propietario del terreno pero se tomaron las coordenadas UTM 527037 E 1743931 N.

Se participó en reunión en el salón de regidores por el desarrollo del Proyecto “Terminal de Transporte”.

Se realizó el diseño de las camisas alusivas a la Hora del Planeta, y se trabajó con la gestión de las mismas con la empresa privada.

Se realizó inspección al Instituto Oficial Manuel Bonilla a solicitud del corte parcial y total de varios árboles.

Se realizó la elaboración de informe por inspección en Ciudad Mujer corte de un Árbol de Mazapán.

Se realizó reunión con representantes de USAID, proyecto Juntos en Acción por la Convivencia por tema referido al fortalecimiento del proyecto de Ventanilla Única, en aras de mejorar el proceso de recaudación municipal de impuestos.

Se realizó inspección en Aldea Granadita a solicitud del Señor Luis Álvarez, por solicitud del corte de 7 árboles ubicado dentro de su propiedad.

Se realizó inspección e informe técnico del corte de una palmera a solicitud del negocio Nichas Burger.

Se realizó inspección en Puppy City, en atención de denuncia por acumulación de desechos sólidos.

Se realizó inspección por corte de árbol en atención a solicitud por parte del Instituto Manuel Bonilla.

Se realizó inspección de control y seguimiento ambiental al proyecto “Centro Comercial Mall Megaplaza”.

Se realizó Inspección en el centro Educativo Privado “Escuela El Águila”, para verificación de los metros de construcción del centro educativo.

Semana 25 de Febrero al 01 de Marzo 2019

Se realizó estructuración y distribución de trabajo en base al documento de la evaluación de “Valorización de Capacidades de La Alcaldía Municipal”, realizado por 2 técnicos y 1 abogada de la Secretaria de Recursos Naturales y Ambiente. La metodología involucro la participación de los actores claves que realizan acciones, tienen responsabilidades y funciones en la jurisdicción del Municipio específicamente en la Evaluación y Autorización de permisos municipales para el desarrollo de proyectos de inversión.

El día Miércoles 27 de Febrero de 2019 se recibió a la comisión de Mi Ambiente comenzando con una reunión con el Alcalde Municipal, Miembros de la Corporación y personal de la Gerencia Ambiental para realizar la explicación del proceso y metodología a implementar, a las 10:30 am. la comisión se trasladó a las Oficinas de Gerencia Ambiental Municipal donde se realizó la evaluación de dicha dependencia municipal, donde se evaluó: Organización, Capacidad Técnica, Capacidad Logística Municipal, Capacidad de Planificación y Gestión Ambiental, Capacidad de monitoreo ambiental, Capacidad de Normalización Ambiental y Sostenibilidad Financiera Municipal, se abordó detenidamente

cada aspecto de la evaluación presentando la documentación requerida finalizando a las 5:00 pm.

El día Jueves 28 de Febrero de 2019, A partir de 08:00 am. la comisión se trasladó a las Oficinas de Servicios Públicos y OMASAN , Departamento Desarrollo Comunitario, Departamento de Genero, Oficina de La Mujer, Unidad Técnica Municipal, Tributación Municipal, Tesorería, Catastro Municipal, finalizando a las 6:30 pm. Con reunión para la planificación del evento la Hora del Planeta 2019.

El día viernes 01 de marzo de 2019, A partir de las 08:00 am. se sostuvo reunión sobre la Instalación de Domos donde participo la Ing. Gladys Murillo Mi Ambiente, el Lic. Licenciado Marció Arone, Cayos Cochinos, Presidente de la Asociación de Pescadores Artesanales, la Licenciada Viviana Reyes de la Oficina de Plan de Nación, comitiva de la Secretaria de Recursos Naturales y Ambiente y personal de la Gerencia Ambiental Municipal, realizando la firma de las actas quedando pendiente la firma del presidente del Patronato de Corozal. A la 1:00 pm. se realizó la evaluación al Departamento de Justicia Municipal, con ello finalizando la evaluación de “Valorización de Capacidades de la Alcaldía Municipal de La Ceiba”.

Se realizaron inspecciones por renovación del permiso de operación a los negocios “Taller de Refrigeración Boulevard del Este, Hotel Costa Sol, Centro Automotriz Machado, Venta de Concentrado, Clínica Padilla, Hotel Paraíso en Granadita.

Se realizó inspección en Residencial Monte Verde a solicitud del corte de tres arboles de San Juan.

Se realizó informe Técnico solicitud del CURLA.

Se sostuvo reunión con la Directora Regional ICF, la Ingeniera Iris Aquino y Ing. Javier Cano, por información referente a la declaratorio de Microcuenca “Arranca Barbas”.

Se realizó inspección de Control y Seguimiento Ambiental en conjunto DECA al Proyecto “Maderas y Transporte Delcid”.

Se realizó inspección en Aldea Corinto para renovación de la autorización de descapote.

Observaciones

Se han realizado inspecciones nocturnas en atención a denuncias por uso de sonido en horas de la noche, realizando mediciones de decibeles de los negocios: Billares Jennifer, Bar La Orca, Juice Bar, Terraza Bar y Restaurante La Palapa.

Del 27 Febrero al 01 de Marzo 2,019, se realizó la Evaluación de Capacidades de La Alcaldía Municipal previo a la delegación de proceso de Licenciamiento Ambiental a la

Municipalidad de La Ceiba, se brindó acompañamiento a la comitiva por parte de la Gerencia Ambiental Municipal.

Se realizó Informe de Ingresos de La Gerencia Ambiental Municipal, el cual se adjunta, el Departamento realizó la Recaudación de Enero a Diciembre 2019 **Lps. 3,215,144.04** y los meses de Enero y Febrero 2019 **Lps. 2,574,398.99** realizando una recaudación total de esta administración bajo la coordinación del Licenciado Jose Antonio Fuentes, de Lps, **5,789,543.03** superando la sumatoria de los ingresos totales de los últimos cinco años de la Gerencia Ambiental **Lps. 5,095,690.16**.

Se realizó en fecha 27 y 28 inspecciones en conjunto con la Procuraduría General de La Republica a las Canteras Ubicadas en Rio Bonito, a raíz de la problemática de la extracción de material pétreo, así mismo se recibió capacitación por parte de la PGR de los aspectos legales y responsabilidades.

Se realizó Inspección de corte de árbol de Acacia a solicitud de la Señora Jackeline Lafitte Solís, por motivo construcción de parqueo, actualmente se está trabajando en la elaboración del informe técnico.

RECIBIDO POR _____

FIRMA DE ENCARGADO _____